

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
6 meses, 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

MONTJUICH EN ELCHE

El concejal del Ayuntamiento y director de este periódico Antonio Cañizares es maltratado de palabra y abofeteado por el cabo de la Guardia Civil, Marcos Cano. Las Sociedades Obreras se reúnen para formular protestas ante el Gobierno.

Reclamamos justicia

¡Montjuich! Este recuerdo siniestro, con toda una historia macabra de triste recordación, viene a nuestra mente, produciendo en nuestro espíritu un estado de estupefacción y cubriendo nuestro cuerpo un sudor escalofriante, al recordar el hecho insólito y cruelmente perpetrado con el amigo Cañizares en la noche del pasado domingo.

Nos encontramos ante un hecho sin precedentes en los anales de nuestra historia; ahora ya no se emplea el procedimiento, como en hechos que recordamos, de llamar a los individuos a cierto sitio, para, empleando procedimientos violentos, arrancarles declaraciones sobre hechos imaginarios: ahora, ya se atreven a apalea bárbaramente y sin ningún escrúpulo a los ciudadanos honrados en plena calle y ante la presencia de una numerosa concurrencia de personas. ¡Buena manera de honrar al instituto a que pertenecen los individuos que tales hechos cometen!

Nosotros, siempre hemos reconocido el principio de autoridad y siempre también hemos sido respetuosos con todas las instituciones existentes, pero cuando se cometen atropellos como el perpetrado con el amigo Cañizares, tenemos que protestar enérgicamente y reclamar justicia contra los desmanes de estos hombres como el cabo de la Guardia Civil Marcos Cano, porque constituyen un inminente peligro para la paz y la tranquilidad de este pueblo.

¡Si estos cabitos de la Guardia Civil, como Marcos Cano, sin ningún caletre, ni siquiera nociones de la autoridad que representan, nos hacen suponer que ávidos de popu-

laridad dentro de lo que ellos entienden su sagrada misión a cumplir, piensan que sería un galardón en su carrera, convertirse en émulos, en un gemelo del tristemente célebre cabo Botas, que tan funesta actuación tuvo en los apaleamientos y torturas a que estuvieron sometidos los desgraciados que cayeron en las garras de la reacción predominante, cuando los tormentos inquisitoriales de tan triste recordación, se aplicaron en Montjuich!

¡No! Abofetear a un ciudadano caprichosamente, sin ningún miramiento ni respeto, no tiene razón de ser, porque constituye un hecho reprochable que condenan todas las personas sensatas, amantes del orden y mucho más cuando en la persona que se cometió el atropello vinculaba una doble representación: la de periodista y la de concejal del Muy Ilustre Ayuntamiento, y tal como ocurrió el hecho revela una provocación inaudita contra este pacífico pueblo, por parte del cabo de la Guardia Civil, por todos conceptos condenable.

Narraremos pues el caso:

Nuestro director y concejal del Ayuntamiento Antonio Cañizares, se encontraba la noche del siniestro, con otros amigos paseando y tomando el fresco por el sitio denominado *El pohuet* y al oír los pitos de alarma, se dirigió al sitio de donde éstos partían, para cumplir con su deber informativo por una parte, como director de un periódico local, y por otra, como concejal, para informarse del abandono en que tiene el Ayuntamiento los servicios de incendios.

Cuando llegó al lugar del siniestro, púsose a indagar en primer término si corría riesgo alguna persona; convencido de que no, averiguó

que clase de materias habían almacenadas y si estaban éstas aseguradas; comprobado todo esto, es decir: averiguado de que no habían personas en el local del siniestro, de que la materia que ardía era paja y que el local ocupaba una posición casi aislada, por lo cual las casas vecinas no corrían peligro, y además que estaba asegurado, quedó en actitud expectante como todos los demás curiosos, cuando llegó el cabo de la Guardia Civil con algunos números y ordenó con mandato imperativo, que se pusieran todos a trabajar.

Nuestro director, con los amigos que le acompañaban, sin replicar nada al cabo, se fueron de aquel lugar, pero cuando habían andado unos cuantos pasos, corrió el dicho cabo hasta nuestro amigo, pasando entre otros antes de llegar hasta él, y asisténdole del brazo, le hizo dar media vuelta, diciendo: **USTED ES UN CANALLA Y UN COBARDE** a la vez que le pegaba una solemne bofetada.

¡¡Una bofetada!!

¿Se formó para esto el benemérito cuerpo de la Guardia civil? ¿Es esa la sagrada misión que tiene que cumplir el instituto? ¿A bofetadas ha de hacer reconocer a los ciudadanos, la Guardia civil, el principio de autoridad? No, y mil veces no; quien ostenta un cargo que envuelto en él lleva alguna autoridad, tiene la imprescindible obligación de ser honrado, comedido, respetuoso, atento, reflexivo, quien no reúna estas cualidades en modo alguno puede desempeñar cargos representativos de ninguna clase, porque envuelve el desprestigio y el deshonor del cuerpo a que pertenece.

Nuestra protesta no la significamos porque se trate solamente de

Cañizares: en cualquiera de los ciudadanos que se hubiera llevado a cabo, lo hubiéramos hecho con la misma energía y mucho más cuando sabemos que el propio cabo de la Guardia civil Marcos Cano, ha dicho a sus superiores, que de haber conocido a Cañizares no le hubiera pegado; ¿qué revela, qué da a entender, qué significa esto? Pues que a cualquiera de los obreros que no reúnan la condición como Cañizares de ser director de un periódico y concejal a la vez, se le puede pegar impunemente sin que produzca para los que cometen el atropello ninguna clase de molestias, ni contratiempos.

¿Es este el criterio que tiene el cabo de la Guardia civil Marcos Cano, de su sagrada misión a cumplir? Pues eso crispa los nervios, revela a todas las personas sensatas contra los osados que de una manera tan despótica abusan de los ciudadanos; no queremos, pues, que se le pegue a nadie, absolutamente a nadie.

¿Con qué derecho pueden pedir respeto al principio de autoridad los que ostentándolo abusan de él y atropellan a los que tienen que reconocerlo?

Tal estado de indignación ha producido el atropello cometido con Cañizares por el cabo de la Guardia Civil Marcos Cano, la noche del pasado domingo en el incendio que se produjo en el almacén de paja de la calle Bajada del Puente, que se reunieron las Juntas Directivas en pleno el pasado jueves, para tomar cartas en el asunto, protestar enérgicamente del atropello y pedir el castigo del culpable.

Reclamamos justicia en nombre de todo un pueblo que protesta indignado contra el cabo de la Guardia Civil Marcos Cano, por el atro-

pello que cometió con Cañizares: este cabo no puede permanecer ni un momento más en el pueblo, por que su presencia constituye un serio peligro para la paz y la tranquilidad del pueblo.

El cabo de la Guardia Civil Marcos Cano, debe de ser trasladado inmediatamente de este puesto; así lo reclaman todas las clases sociales de Elche y el prestigio y decoro del cuerpo a que pertenece.

El pueblo contra el atropello cometido por el cabo de la Guardia Civil Marcos Cano con Antonio Cañizares

El asunto al Juzgado

Inmediatamente de conocido el atropello la mañana del lunes, se congregaron en el Centro Obrero una gran multitud de trabajadores, ávidos de conocer al detalle la manera como se llevó a cabo el hecho. La efervescencia era grande y el estado de indignación producido en la inmensa multitud de obreros reunida, rayaba ya casi en el límite de la desesperación, por cuanto los menos reflexivos indicaban la conveniencia de organizar espontáneamente una manifestación de protesta.

Se impuso el buen sentido y como primera medida las sociedades obreras acordaron en primer término llevar el asunto al Juzgado.

El mismo lunes se presentó la denuncia al juez, y éste la ha trasladado a la jurisdicción militar, por no ser competencia de la civil.

Telegramas de protesta

Para que el incalificable atropello del cabo Marcos Cano, no quedara estancado en los reducidos límites de este rincón levantino y con el fin de darlo a conocer a sus superiores para que le apliquen el correctivo que se merece, fueron cursados telegramas de protesta y dando a conocer el hecho a Madrid al ministro de la gobernación y a la minoría socialista para que ante el gobierno formule la consiguiente reclamación.

Del hecho ya se hizo eco nuestro querido colega de Madrid «El Socialista» publicando su protesta contra el atropello.

El telegrama remitido al ministro dice así:

«Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

En la noche del trece es atropellado y abofeteado por cabo Guardia Civil de este puesto Marcos Cano concejal socialista y director periódico TRABAJO Antonio Cañizares.

En nombre organización obrera protestamos atropello consumado pidiendo justicia y traslado de dicho cabo.

Por Sociedades Obreras, A. Serrano.»

El enviado a la minoría socialista es como sigue:

«Sr. D. Andrés Saborit.

Carranza, 20.

En la noche del trece es atropellado y abofeteado por cabo Guardia Civil de este puesto amigo Cañizares.

Esperamos intervenga cerca Ministro Gobernación.

Detalles por correo.

Por Sociedades Obreras, Serrano.»

La protesta de la Prensa

También la prensa local no podía permanecer inactiva ante el atropello cometido con el compañero, y en una reunión celebrada al efecto por sus directores han acordado formular una protesta colectiva ante el Gobierno por el hecho reprobable cometido por el cabo de la Guardia Civil Marcos Cano con el compañero Cañizares, y remitir telegramas condenando el atropello, a los periódicos de Madrid «El Sol», «La Libertad», «La Voz», «Informaciones», «El Liberal» y «El Debate».

El texto de los telegramas remitidos al Gobierno y a los periódicos citados, es como sigue:

«Directores periódicos localidad «Nueva Illice», «Tiempos Nuevos», «Defensa» y TRABAJO elevan protesta enérgicamente inaudito atropello palabra y obra realizado por cabo Guardia Civil Marcos Cano, en la persona director TRABAJO y concejal socialista Antonio Cañizares.

Marcelino Sánchez, José Pascual, Manuel Navarro, Antonio Cañizares.»

Se reúne el pleno de las Juntas Directivas

El jueves en la noche, tuvo lugar la reunión del pleno de las juntas directivas, de las sociedades domiciliadas en el «Círculo Obrero», para conocer los trabajos que había llevado a cabo la comisión nombrada al efecto para formular la protesta contra el atropello que el cabo de la Guardia Civil, Marcos Cano cometió con el compañero Cañizares.

Los encargados de esta misión dieron cuenta a sus camaradas de los trámites que había seguido el asunto y del estado en que se encontraba: esto es, que se le telegrafió al Gobierno; a la prensa de Madrid protestando y pidiendo el castigo del culpable; a la minoría socialista para que formulara la consiguiente protesta, ante el director ge-

neral de la guardia civil y de que el juzgado había ya dado a la denuncia del atropello el curso correspondiente.

Los reunidos dieron un voto de confianza a sus compañeros para proseguir la campaña y en lo que más se fijó la atención, fué el siguiente hecho: Cañizares es objeto de una persecución sistemática; flota en el ambiente un odio, una antipatía, una animosidad contra él por algunas autoridades, desde que emprendió la campaña contra el juego, que en ciertas ocasiones fue insultado y aun amenazado, por elementos adictos a la situación política actual y por los que se consideran perjudicados por haberse suspendido el juego.

¿Será que al terminar de percibirse las primas que por tolerar el juego se recibía exasperó a alguien?

Todo es posible y mucho más en el ambiente corrompido en que se desenvuelve la actual sociedad.

El Ayuntamiento se solidariza con el concejal atropellado

En la sesión que celebró el Ayuntamiento el viernes de esta semana, después de leída el acta de la anterior, el Sr. Alonso plantea una cuestión previa y pone en antecedentes al Concejo del atropello cometido con el concejal Antonio Cañizares, por el cabo de la Guardia civil Marcos Cano, narrando los hechos tal y conforme los señalamos en esta información y proponiendo en nombre de la mayoría liberal, en cuya representación habla, que se eleven telegramas de protesta al Ministro de la Guerra, Director general de la Guardia Civil y al Fiscal del Supremo de Guerra y Marina.

El Alcalde objeta que se debe telegrafiar en primer término, al Teniente Coronel de esta Comandancia y con esta ampliación es aprobada por unanimidad la proposición del Sr. Alonso.

El Ayuntamiento ha cumplido en esta ocasión con su deber; tenía que volver por los fueros de la Corporación maltratada en el compañero de Concejo Antonio Cañizares y lo ha hecho, acordando por unanimidad protestar del vandálico atropello cometido, no ya en el concejal, sino en el ciudadano.

La solidaridad prestada a la minoría socialista, era de imprescindible obligación en el presente caso.

Bien por el Ayuntamiento.

La protesta surge su efecto

Esperamos confiados en que al cabo de la Guardia Civil, Marcos Cano, se le aplicará un correctivo, por que esos procedimientos a que quiere retrotraernos este individuo de GARROTAZO Y TENETE TIESO pasaron para jamás volver y nos hace concebir esta esperanza el telegrama que el ministro de la guerra nos remite en contestación de nuestra protesta:

Dice así:

Madrid 17 13:

«Ministro Guerra a...»

Recibida su denuncia se dan ordenes comandancia de la Guardia Civil para esclarecer los hechos que se refiere, si resultaren comprobados serán objeto de correctivo.

Coplas sin gracia

Cosas de mi pueblo

Toca a fuego la campana,
chilla furioso el silbato
del sereno, con recato
se entreabre una ventana.

Por todos los callejones
se ven caras arrugadas,
que miran las llamaradas
con sus ojos dormilones.

Hombres son, que, con presteza
van a remediar el daño;
mas llevan un desengaño.
¿Para qué tanta proeza?

si en su escasa iniciativa,
no cuenta el Ayuntamiento
para tan grave momento
ni con una lavativa?

—¿Qué hacer? con grande terror,
tal pregunta se hacen mil;
hasta que busca un civil
el remedio salvador:

—Todo el mundo a trabajar,
grita— y como no hacen caso
a un edil le da un trompazo
y logra el fuego apagar.»

¡Muy bien, por este señor
que por puro patriotismo
con temerario heroísmo
pega a nuestro director!

Yo alabo, señor, sus fueros,
si hubieran hombres así,
se tendría ha tiempo aquí
una legión de bomberos.

Es de justicia y razón
le asciendan y le releven,
sí; que de aquí se lo lleven
a cualquiera población

donde poner pueda en juego
su fórmula peregrina,
sublime, casi divina
para dominar el fuego.

ELEYHEROS

TRABAJO

Miseria!

Y llegó el anochecer del sábado.

En el reloj de la Iglesia sonaron siete campanadas, la hora de regreso del taller...

La esposa espera con verdadera ansiedad la llegada del amo de su hogar...

Pronto tendría dineros para poder comprar el pan para sus hijos, aquellas infelices criaturas que tantos dolores y sufrimientos le habían ocasionado; pero no importaba, eran pedazos de sus entrañas y por ellos sería capaz de sacrificar su honra y su vida, si preciso fuera.

Los recursos se habían agotado el viernes, porque la semana anterior se le había ocurrido a la burguesía, cerrar los talleres, paralizar las obras, para dedicar toda su atención a la celebración de las fiestas de su excelsa patrona.

De no haber sido por el corazón generoso de una vecina que les proporcionó unas migajas de pan y algunos céntimos, la familia entera se hubiera encontrado sin alimento para nutrir sus delicados estómagos, y en el terrible trance de pedir una limosna, de implorar la caridad de aquellos que paralizaron sus fabricaciones para entregarse a la completa ociosidad; pero pronto tendrían nuevos recursos!

Tres horas habían transcurrido, sin haber regresado del taller, el que traía la alegría y la felicidad del hogar. Los niños pedían pan constantemente con sus débiles voces, lloraban, gemían porque esa bestia feroz que llamamos «hambre» les daba horribles dentelladas en el interior de sus estómagos; «esperaros un ratito a que llegue el papá que os traerá pan y muchas cosas», les decía con el corazón hecho pedazos porque sabía como dice el Juan José de D'centa «que al hambre no se le puede hacer esperar».

No puedo, tengo muchísima hambre— decía el mayorcito que contaba con unos seis años. Estas frases pronunciadas por una criatura a la cual no se le puede convenir con palabras, hacían más amarga la existencia, y más profunda la herida en el corazón de la que le dió el ser. «¿Dónde estará?—se preguntaba entre sí la desgraciada. Por fin se decide a salir en busca de un compañero, dejando al mayorcito encargado de vigilar a los otros tres que encerrados en la anti-higiénica buhardilla de fierrecillas hambrientas en el interior de una jaula.

La puerta de la fábrica la encontró cerrada para no volver a ser abierta hasta el próximo lunes a las siete, hora en que se reanuda el trabajo. Inútiles fueron las pesquisas de la desdichada mujer, que buscaba con verdadera ansiedad a su esposo.

Recorrió las tabernas, preguntando a algunos conocidos o compañeros de trabajo y nadie sabía el paradero del que buscaba.

Un vecino le dijo que momentos antes habían tomado unas copas en la taberna de la «Manzana» situada frente al cine y que tal vez se encontrara en un

garito próximo a la mencionada taberna instalado en la calle de Oliguerieta.

Dirigióse hacia aquel lugar y esperó unos instantes.

Efectivamente, el inconsciente obrero estaba en la sala del crimen en plena beocidad y despojado de su jornal.

Los bolsillos del mugriento chaleco habíanse vaciado sobre el repugnante tapete verde.

El alcohol ingerido en el estómago de aquel desgraciado habíale quitado parte de la razón; pero al percibirse del robo autorizado del cual había sido objeto, gritó pidiendo lo suyo; mas no pudo protestar nuevamente porque una fuerza mucho más potente que la suya le empujó hacia las escaleras y le puso en mitad del arroyo.

Esto enfureció mucho más al beodo, que descargó su furia en la cara de su esposa que se le había acercado.

En pleno rostro recibió la joven una terrible bofetada, que la hizo caer sin sentido sobre la pared de aquel maldito edificio de estrecha y oscura escalera.

Una vez pasado el desvanecimiento, lanzó una mirada en derredor suyo y no vio a nadie, la policía se había llevado al embriagado a la cárcel.

La situación de aquella familia se agravaba por momentos, y era preciso llevar pan a sus pequeños que tal vez al regreso de la marit habrían perecido de inanición.

Solo un recurso le quedaba, vender su honra al primer postor. Entregar su cuerpo ¡jamás su alma!—al primer ménstruo que la quisiera, a cambio de unas monedas.

Nada supe de aquella infeliz, solo pude enterarme que una hora más tarde, vieronla salir de una casa en la cual vivía la mas popular alcahueta.

Ya tenían pan aquellos niños. ¡Pan, que no comería la madre porque le sabría a veneno! ¡Pan, que era el precio de su deshonra!

RAMSAY

En la Creu Rocha

—¡Bom! ¡bom! ¡bom!

—¿Qui es?

—¡Yo! bom, bom, bom.

—¿Che para, para?

—Bom, bom, bom.

—¿Che, pero que no veus el botó?

—Es que porté el fill uniat de una bufeta que me acobon de pagar.

—Vach ensegua, pero deixam que agarre el trabuc.

—Acómine, que me se unfla.

—¿Che pero qui ta fet aixó?

—Un cabo de la guardia civil.

—¿Un cabo? Che pos si te pega un capítol ta saltar el cap.

Teatro Liorente

Tenemos noticias de que en la próxima semana, se empezarán las reformas de este Teatro. El empresario D. Francisco Sánchez Fuentes está animado de los mejores propósitos para poner este teatro a la altura de comodidad y moralidad que la importancia de Elche reclama y que la cultura de este inteligente público exige. Tendremos pues a nuestros lectores al corriente de cuantas noticias haya.

Labrando por la ruina de la industria

Los patronos alpargateros no razonan, pero obran

Auguramos una guerra de exterminio de clase entre obreros y patronos.

Siempre fué nuestra norma de conducta el ser comedidos y correctos para decir las cosas, por estar convencidos de que razonando es siempre más bien atendido el que solicita algo, pero cuando los que te tienen que atender, no entienden razones o no quieren comprenderlas, es cuestión de cambiar de conducta, aunque tengamos que vencer escrúpulos de conciencia y aparecer ante la opinión de una manera que está muy lejos de ser en nosotros.

Si, estamos hartos de llamar la atención de los patronos suavemente, con todos los respetos y consideraciones, sobre el procedimiento provocativo que siguen con los obreros, que coniente o inconcientemente es laborar por la ruina de la industria.

En modo alguno puede ser correcto el no razonar y tomar determinadas actitudes provocativas y que redundan en perjuicio de una de las partes sin exponer motivos y pruebas que justifiquen tal manera de proceder.

Es inhumano, es cruel, revela tener una conciencia muy negra, carecer en absoluto de escrúpulos, para, aprovechándose de la crisis, esto es, del hambre y la miseria que reina en los hogares obreros, de su debilidad moral y física, para rebajarles la mano de obra.

No se pueden admitir estos insultos tan significativos: nos rebela tanta mala intención; esa lógica patronal de, a menos cantidad de trabajo, rebajar los salarios, para que la cantidad de pan que entre en la casa del costurero sea menor, da a entender el grado de conciencia y conmiseración que sienten los patronos hacia sus semejantes.

¿Es que hay motivos de orden moral, económico o de otra índole, para que los patronos procedan así? No, y mil veces no; dicen por ahí, pero sin dar la cara, que la mano de obra se paga en otros sitios más baratos; es, entre una pura farsa; un medio para justificarse de sus inhumanidades, una manera burda de aparentemente hacer ver lo imposible.

Si efectivamente fuera cierto de que en otras localidades se paga la mano de obra del costurero más barata, también en este caso, señores patronos, no estaría justificada vuestra conducta, por que tenéis el medio de parlamentar con los obreros para hacer comprender con pruebas, que para trabajar había necesidad de adaptarse a las otras plazas, pero como esto no lo podéis probar, de ahí que silenciosamente, a la sordina, estais esquilmando a los obreros despiadadamente, sabiendo que tanta falta os hacen.

Si, no es verdad que se pague la mano de obra más barata en otro sitio, y a que lo comprobéis señores patronos, pública o privadamente, os retamos desde estas columnas.

Nuestro convencimiento en las aseveraciones que hacemos, nos hace lanzar el grito desesperado, aunque remuerda en nuestra conciencia, de que tiene que venir, más claro, está planteada una guerra de exterminio de clases entre patronos y obreros de la industria alpargatera.

Si las circunstancias mandan, recordad que cuando estuvieron a nuestro favor, fuimos comedidos y modestos en nuestras peticiones, no olvidéis que de un 25 por 100 que nos rebajasteis el año pasado, nos hemos conformado con reconquistar un 10, y si aun esa miseria os parece, desenfrenados patronos, egóistas, extremadamente egóistas, que nos dais mucho, vosotros sois el cuchillo, cortad: vuestras son las circunstancias, aprovechadas, pero no olvidéis que algún día estarán a nuestro favor, y entonces, ¡ah!, entonces no tendréis derecho a quejaros: seremos inexorables, os aplicaremos sin ningún escrúpulo la Ley de Talió; OJO POR OJO, DIENTE POR DIENTE.

Y vosotros, queridos compañeros de industria, costureros, ya conocéis las condiciones morales de nuestra clase patronal, ya conocéis el odio que siente hacia nosotros, ya conocéis su plan de exterminarnos como clase; su intento de predominio, su avaricia, su locura, absorbente todo lo quiere poseer: derechos, privilegios, dinero, goce, predominio; todo en fin, cree que le pertenece y que es exclusivamente suyo.

¿Qué camino nos queda? Huir, marcharnos lejos, muy lejos de este pueblo, donde ni siquiera remotamente nos quede el recuerdo de que hemos vivido en él.

Ultima hora

PER TELEGRAFO

Divendres 18 y a les 11 de la nit.
A la casa de Selva (don está el tabac) se li ha caigut la visera del terrat.
A pillat baix a un chaleco; pero no estava el amo dins de ell.

No han occurrít desgrasies personals ni animals, solament un susto a uns novios que se encontraven a poca distancia del sosso.

A la mateixa hora.
Se ha desaparegut una visicleta que estava apoyat a una baldosa, pues la infelís amolador ha segut echeche de una estratagema pelliculera.
No se sap el paraero, segurament perque el gachó no ha parat de correr.

Calle Cura Fuentes.

Vehins de este carrer inviten al señor Alcalde fass al favor de donarse un paseschet per aquí y persibirá un aroma embriagador.

AVIS

Dintre de poc tema se sacarán a pública subasta els femers del barrio del Aello. Si no hay ningún postor se declararán monumentos nacionales.

CHORDI

Tip. Agulló. Canalejas, 5.— ELCHE

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos. Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas; armazones y bastones de todas clases. Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:- DE :-

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pitor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 11 13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

Gran Café de Círculo Obrero

Ha sido instalada en el Teatro Llorente, para el servicio del mismo y de Círculo Obrero, una estupenda y aseada repostería, en la que figura al frente de la misma como dueño y competente en esta materia D. Enrique Escobedo.

En este nuevo establecimiento, se sirven ricas y sabrosos licores; helados de toda clase, café, refrescos, vermut, cerveza fresca y excelentes aperitivos, todo ello a disposición del público.

Quien desee notar una grande novedad

en el servicio correspondiente a un establecimiento de esta naturaleza en lo que respecta a la consumación, y en la amabilidad de quien está al frente, no tiene mas que visitar el gran Café de Círculo Obrero.

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant Servicio por cubiertos y a la carta Cocina de primer orden

Medias y calcetines Ferrández y Comp.

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25 ¡No equivocarse!

Fábrica de lonas Se necesitan TEJEDORAS Y EN-CARRETADORAS. Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

"LA MERGED"

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas) Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**